

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon lunes 16 de Enero de 1882.

Año X. Núm. 2.647.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 33.

EL CONTRA-ALMIRANTE

Sr. Duran y Lira.

Con profundo sentimiento anunciamos a nuestros lectores que ayer mañana á las nueve y cincuenta y cinco minutos de la misma ha bajado al sepulcro el Exmo. Sr. Contra-almirante de la armada, don Santiago Durán y Lira, Comandante general de este apostadero.

Hace tres ó cuatro días nos ocupábamos en el «Diario» de la indisposicion que aquejaba al digno general de Marina; entonces nadie creía en este inmediato y funesto desenlace, por el contrario, no se atribuía gravedad alguna á la dolencia que acaba de privarnos de un marino ilustre y de una autoridad discreta.

En breves días, una calentura tifoidea quebrantó una naturaleza fuerte y bien constituida, que parecia presagiar aún largos años de existencia, sin que los recursos prodigados por la ciencia, hayan podido contrarrestar los efectos de la enfermedad, que desde la madrugada de ayer se presentó con síntomas alarmantes.

Desde el punto mismo en que se advirtió la gran postracion del enfermo, rodearon su lecho, á más de las personas de intimidad, que con exquisito esmero le asistían varios religiosos con objeto de suministrarle los auxilios espirituales; viéndose allí al Exmo. Sr. Arzobispo, al M. R. Cura-párroco de San Miguel, al M. R. P. prior de San Agustín, al R. P. procurador de dicha orden, al Superior de PP. Jesuitas y al P. Faura.

Aquidieron también á la residencia de S. Miguel, cuando recibieron noticia del estado grave del paciente, el Exmo. Sr. Capitan general y otras varias Autoridades Superiores, el mayor general del Apostadero señor Fernandez, el Ordenador general de Marina señor Negrin, y otros jefes de la Armada, hallándose asimismo presentes, el médico de cabecera señor Trimño y los profesores señores Cuadrado, Torrejon, Meynet, Franco y Nalda.

La noticia del fallecimiento del Sr. Durán y Lira ha causado en esta sociedad una impresion penosísima; el Jeje superior de la Armada en el archipiélago, habia sabido grangearse general aprecio por su carácter franco y afable, por su bondad y rectitud.

Su historia como marino era brillante é inmensas las simpatías de que gozaba entre sus compañeros y subordinados, habiendo desempeñado á satisfaccion altos é importantes cargos, como el de ministro de Marina, que sirvió durante el último gabinete Cánovas.

Hacia próximamente ocho meses que se habia encargado de la Comandancia general del Apostadero de las Islas, cuando le ha sorprendido la muerte á los sesenta y cuatro años de edad.

Su cadáver ha sido embalsamado por el profesor don José Martín, catedrático de la Universidad, con asistencia del médico de la Comandancia de Marina señor Cua-

drado y en presencia de los Subdelegados de medicina. Los funerales por el eterno descanso del finado, se celebrarán en la mañana de hoy en el templo de San Agustín, debiendo tributarse los honores militares consiguientes á su alta gerarquía.

Todos los consulados, todos los buques nacionales y extranjeros surtos en el puerto interior y en bahía, han izado ayer á media asta sus pabellones, en señal de luto por tan sensible pérdida.

Al Excmo. Sr. General Durán y Lira acompañaban en Manila dos de sus señores hijos, que también pertenecen á la Armada, y estaban á sus órdenes en calidad de ayudantes.

A estos y á la demás familia que el ilustre general deja en la Península, presentamos nuestro más sentido pésame, con motivo de tan infausto suceso, participando de la pena que les aflige.

La triste noticia que inspira estas líneas ha sido transmitida ayer por telégrafo á la Madre patria donde ha de causar también hondo sentimiento en todos los círculos la pérdida que la Nación experimenta con la muerte de un buen general de la Armada y un buen patriota.

(«Diario de Manila» 22 de Noviembre.)

Gran suntuosidad y pompa se ha desplegado ayer en la celebracion de las exequias dispuestas por el eterno descanso del Excmo. señor Comandante general de este Apostadero, D. Santiago Duran y Lira, acto religioso que tuvo lugar en el ámplio y bello templo de San Agustín.

A las siete de la mañana se verificó la traslacion del cadáver en un severo y lujoso carro mortuario, desde la casa Comandancia general de Marina hasta la iglesia citada, escoltándolo un piquete de honor del batallón de infantería de Marina, al mando de un capitan, con la bandera arrollada y al remate de ésta una corbata de gasa negra.

Detrás marchaban en carruajes las Autoridades, el cuerpo consular y gran número de jefes y oficiales de la Armada.

Llegada la comitiva al templo de San Agustín, el féretro fué conducido á hombros de algunos marineros al interior de la iglesia, llevando las cinco cintas que pendían de aquel, si no nos es infiel nuestra memoria, el Ilmo. señor Presidente de la Real Audiencia, el cónsul de Portugal, señor Hidalgo, el Consejero de Administracion Sr. Calvo y dos señores oficiales generales.

El templo estaba decorado con la misma notable magnificencia empleada en los funerales dedicados á la memoria de la Reina Mercedes, con excepcion del túmulo, que aunque más modesto, era de propia severidad y de mucha elevacion, pues tenia siete cuerpos.

Su considerable altura fué causa de que se desistiera de subir el ataúd á la cúspide colocándolo en el presbiterio, y sobre él la bandera de España, las bandas, el tricordio y la espada que usaba el finado.

Sobre el féretro y sobre la primera grada del catafalco, depositaron, al empezar la ceremonia, preciosas coronas fúnebres, expresion profunda del dolor que en aquel momento embargaba sus corazones, muchos señores jefes y oficiales de nuestra Armada.

La corporacion de PP. Agustinos, que profesaba especial cariño al ilustre general, lo habia atestiguado de antemano, colocando en el centro del túmulo una corona de grandes dimensiones y de exquisito gusto y riqueza: en las caidas de la misma se leía en letras de oro la siguiente dedicatoria:

*«Al honrado marino español,
Al cristiano y cumplido caballero,
La Corporacion Agustiniana.»*

El túmulo estaba rodeado por diversos atributos de Marina, tales como cañones, remos, calabotes, banderas, brújulas, anclas, sextantes, poleas, hachas de abordaje, carabinas; etc., etc.

Al féretro le daban guardia constante los alabarderos de S. E., alternando con soldados de infantería de Marina.

Una seccion de alabarderos formaba en la puerta del templo y en el átrio un piquete de infantería de Marina con bandera, y en la calle Real dos compañías de la misma fuerza, el batallón de artillería Peninsular y el piquete de caballería, hallándose todas las fuerzas al mando del Excelentísimo señor Brigadier Subinspector de ingenieros, que tenia á sus órdenes al coronel de artillería Sr. Valdés y un ayudante.

A las ocho en punto, hora fijada para dar comienzo al servicio fúnebre, el templo estaba materialmente atestado de comisiones oficiales, tanto civiles y militares, como religiosas, teniendo el vecindario su representacion en la Excmo. Corporacion municipal, y en gran número de personas particulares.

Presidían el duelo el Excmo. señor Capitan general, el Excmo. señor Brigadier de la armada Sr. Maimó, encargado accidentalmente de la Comandancia general de Marina y el contador de navío D. Manuel Tornes en representacion de la familia del finado, teniendo á su lado á las demás Autoridades Superiores y ocupando puestos de preferencia las Corporaciones y funcionarios de más distincion.

El Excmo. señor Arzobispo tenia su puesto en el presbiterio, bajo dosel.

La numerosa y brillante capilla de San Agustín ejecutó con gran afinacion y ajuste una hermosa misa de requiem del maestro Eslava, oficiando el Santo sacrificio el M. Rdo. P. Prior de aquella orden Fray Salvador Font.

El templo ofrecia en verdad un aspecto imponente, con sus magníficos cortinajes negros, su severo catafalco y su profusion de luces y no recordamos otras horas fúnebres más brillantes, registrando nuestra memoria que las que la ciudad dedicó al reposo eterno de la primera esposa de nuestro Monarca.

El recogimiento y la piedad, con que tan numeroso como distinguido concurso asistia al acto, correspondian bien al dolor causado en todos los ánimos por el fallecimiento de un pundonoroso marino y apreciado hombre público y al sentimiento de cariñosa simpatía que en vida habia sabido despertar en todos los corazones, y era digna de su memoria la grandeza y el esplendor con que se le rendia este último tributo de aprecio.

Eran poco más de las 10 y media cuando la ceremonia religiosa tenia término y las fuerzas estacionadas en los alrededores del templo, y la artillería de montaña formada en la muralla hacian las descargas de ordenanza.

Desde la iglesia de San Agustín hasta las afueras de Puerta-Real, el féretro fué conducido á hombros de los marineros, llevando entonces las cintas el Excmo. señor Intendente general de Hacienda, el Ilmo. señor Presidente de la Real Audiencia, el Alcalde de primera eleccion, el Excmo. señor Brigadier de artillería y el consejero de Administracion Sr. Calvo.

Al féretro precedía el carro mortuario, á cuyos lados marchaban marineros que llevaban cirios.

Seguian al ataúd varios señores oficiales de Marina, el brigadier de Ingenieros que mandaba la fuerza; el piquete de honor; luego marchaban el Excmo. señor Capitan general, llevando á su derecha al Comandante general accidental, Sr. Maimó y á su izquierda al Fiscal de S. M.; corporaciones y comisiones, yendo á pie todo el cortejo por la calle de Palacio, hasta salir á la calzada de las Aguadas.

Frente al cuartel de la Luneta y debajo del vestíbulo del mismo, fué colocado el féretro y á su derecha tomaron puesto las Autoridades y comisiones, desfilando entonces las tropas en columna de honor delante de los restos mortales del General de Marina en esta forma: primero la fuerza de infantería de Marina, luego el batallón de artillería y despues el piquete de caballería saludando y dando frente al ataúd.

Despues formadas en batalla las citadas fuerzas hicieron las dos descargas que señala la ordenanza, poniéndose en marcha la comitiva formada por un larguísimo é interminable cordón de carruages, cuyo número se hace llegar á unos doscientos cincuenta.—El piquete de infantería de Marina y el de caballería, escoltaron el carro fúnebre hasta el cementerio general, en cuya capilla rezaron los últimos responsos los religiosos que formaban parte del cortejo.

Tal es la descripcion sucinta de los funerales celebrados ayer, suntuosos en alto grado y que han revestido el carácter de una manifestacion de afecto tributada por nuestras autoridades, por todos los centros oficiales y por el vecindario en masa, al recuerdo del que fué dignísimo Jefe superior de nuestra armada en el archipiélago.

Si cabe lenitivo alguno ante esta deso-

ladora desgracia, lo será, sin duda, para la respetable familia del difunto general de Marina, el saber como esta poblacion se ha asociado á su inmensa pena y como ha dado público y unánime testimonio de la alta estima en que tenia los méritos y virtudes del finado.

(«Diario de Manila» del 23 de Noviembre de 1881.)

UN ROBO AUDAZ.

Hace días se cometió en la de Provençe, en París, un robo que revela una audacia inaudita.

El padre Pages, superior apostólico de los hermanos lazaristas, salía de casa del banquero Mr. Krauss, donde habia cobrado una suma de 35.000 francos en billetes de Banco, que llevaba en la mano en el momento de subir al carruaje que á la puerta de la casa le esperaba. Dos señores, que hablaban en alta voz y con marcado acento inglés, pasaron cerca de él. Uno de ellos dejó caer su baston y se bajó para recogerlo; pero en lugar de hacerlo así, cogió al padre Pages por una pierna y le hizo caer al suelo: en tanto, el otro individuo se apoderó de los billetes que el religioso habia soltado en la caída, y las dos apreciables personas huyeron en direccion del arrabal Montmartre.

Cuando se puso en pié el padre Pages, y pudo darse cuenta de lo que habia pasado, los ladrones habian desaparecido.

El dinero robado procedia de la suscripcion de la Santa Infancia.

DESORDENES EN VARSOVIA.

La persecucion contra los judíos continúa en Rusia. Así lo atestigua una carta de Varsovia que publica «El Orden».

El día 2 se reprodujeron los desórdenes en aquella poblacion, y fué preciso sacar las tropas de los cuarteles.

Ya el día anterior habian sido saqueadas en ciertos barrios las tabernas y las tiendas de los israelitas. Aun no se conocen todos los detalles; los destrozos parecen ser considerables, y se han hecho mucha prisiones.

Los amotinados son en su mayoría jóvenes que pertenecen á la clase de aprendices. Las turbas recorren la poblacion gritando ¡hurra!, arrastradas por el deseo de destruccion y perseguidas por la policia y las tropas.

«He asistido,—escribe el corresponsal de «El Orden»,—al saqueo de dos tabernas. Los amotinados, en un abrir y cerrar de ojos, echaban abajo las puertas y las ventanas y rompian en mil pedazos los muebles y la vajilla. Nadie se atreve á reconvenir á aquellos energúmenos, porque contestan con insultos y golpes.

Á la llegada de la policia ó de las tropas, las turbas se disuelven para reunirse en otro punto.

El día 2 los desórdenes empezaron á mediodía y duraron hasta las doce de la noche.

Las tiendas y las tabernas de los cristianos son todas respetadas con la mayor escrupulosidad. Al efecto colócanse estampas religiosas ó crucifijos en las puertas y ventanas de las mismas.

Los gendarmes de caballería suben á las aceras para disolver los grupos, pero los amotinados se alejan corriendo y se reúnen en otros punto.

He visto á un aprendiz acercarse á un gendarme, besarle la mano y echar á correr.

Los judíos que se atreven á defender su propiedad, son maltratados.

He visto insultar á una persona de buen porte, porque trató de impedir el saqueo de una taberna.

Un cura católico que intentó contener á los perturbadores, fué respetado, pero nadie le hizo caso.»

Despues de esto, no podrá decirse que «el orden reina en Varsovia.»

El «Correo telegráfico» publica el siguiente telegrama de Pesth fechado el 7 de este mes.

«Los desórdenes de Dalmacia van tomando un carácter grave. Se ha enviado á las bocas del Cattaro otro regimiento en pié de guerra y algunos cañoneros de Pola.

El principe de Montenegro ha aconsejado á los insurrectos que se sometan al Austria, pero no se ha escuchado este consejo.

El gobierno austriaco ha resuelto indemnizar al principe de Montenegro por el cordon de tropas que ha establecido al rededor de Krinosio donde han acampado los insurrectos.»

Telegrafian de Berlin con fecha del 8 á la «Patrie»:

«En los círculos políticos y en la prensa se considera muy grave la situacion despues de la publicacion del rescripto imperial. Se cree que será disuelto el Reichstag, y los liberales van perdiendo la confianza en el resultado de las nuevas elecciones.»

LA EJECUCION DE UN MINISTRO EN EL AFGHANISTAN.

Acaba de verificarse en Cabul una ejecucion, que no tiene la mas leve analogia en sus pormenores con las que de vez en cuando presenciarnos en Europa.

Hé aquí los principales detalles:

Daud Khan, ministro que fué de la Guerra de Yacub Khan, vióse acusado de haber sostenido inteligencias secretas con la prensa británica durante la última expedicion de los ingleses al Afghanistan.

Convicto del crimen de alta traicion, se le condenó á muerte.

Pocos días há, Doud Khan fué trasladado á Cabul y encerrado en una cárcel. Despues se le condujo ante el emir, á quien confesó haber cometido el crimen de que se le acusaba, suplicando al principe que le perdonase la vida, y ofreciendo servirle en adelante con la mayor lealtad; pero el emir se mostró inflexible.

Ataron entonces al desgraciado los piés y las manos, y como no podia moverse, lo transportaron al patio del palacio, donde se hallan las cuadras de los elefantes. Allí lo dejaron en el suelo, frente al balcon del emir, que no tardó en presentarse.

Al verlo, el condenado prorrumpió en gritos que jumbrosos, pero el emir no se dejó enternecer. Hizo una seña, y al punto una de las puertas de la cuadra se abrió, dejando franco el paso á un enorme elefante.

El coloso, amaestrado sin duda para tales casos, se fué derecho hácia el condenado, moviendo su monstruosa cabeza y agitando sus orejas, como si se abanicase con ellas; lanzó al paciente una mirada fija, mas bien tierna que irritada, y colocando su enorme pata sobre el pecho de la víctima, hizo un movimiento y apiastó literalmente al desgraciado Daud Khan.

Momentos despues, no quedaba del ex-ministro mas que una masa informe. La muerte fué instantánea.

Segun noticias oficiales de San Petersburgo, recibidas en Viena, la corte rusa pasará las fiestas de Navidad en Gatchina, donde se verificarán las recepciones del nuevo año, que, segun el calendario ruso, comienza el 13 de Enero.

La coronacion del czar se ha fijado para el 1.º de Mayo.

Dicen de Berlin, que el proyecto de ley eclesiástico que prepara el gobierno para presentar al Parlamento prusiano, propone una extension de los poderes discrecionales y no una revision fundamental de las leyes de Mayo.

El diario católico la «Germani» protesta contra esa manera de mejorar la situacion de la Iglesia.

Los diarios conservadores de Berlin piden todos la supresion del sufragio universal, la representacion de los intereses positivos en vez de una representacion de los partidos, y el voto por grupos económicos y sociales, es decir, por Estados y corporaciones.

Segun noticias recibidas de la Habana, parece ser que el 24 de Diciembre próximo pasado, se publicó en aquella ciudad un telegrama fechado en Madrid, en el que se anunciaba el número del billete favorecido con el primer premio de la Lotería nacional. Una vez divulgada la noticia, que tenia todos los visos de verdadera, presentóse un sugeto en la casa de banca de Borges y compañía para que se le descontaran cuatro décimos á los que correspondian 200.000 duos. Hechas por dicha casa todas las indagaciones telegráficas que creyó convenientes, y siendo contestadas afirmativamente, no tuvo reparo en aprovechar la oferta, pagando dicha suma con un giro telegráfico sobre Paris.

Pero posteriormente se ha probado que todos aquellos telegramas eran falsos y que los Sres Borges y compañía habian sido víctimas de una bien combinada estafa lo que causó gran excitacion entre las personas de negocios de aquella ciudad. Los recursos y el crédito de la casa Borjes y compañía impedirá, sin embargo, que tenga ulteriores consecuencias, un hecho que en los primeros momentos habia producido un disturbio financiero á la referida casa.

París 8.—Hoy se han verificado las elecciones para la renovacion del Senado.

En el primer escrutinio verificado en el departamento del Sena, han resultado elegidos Victor Hugo, Peyrat, Tolain, Laborde y Freycinet.

—4 tarde.—Hasta ahora se conocen 41 resultados de las elecciones de Senadores. En estos los republicanos han ganado 11 puestos que ántes tenian los monárquicos.

El señor Freycinet ha sido elegido en Montauban y el Sr. Leon Say en Versailles.

Los ex-ministros señores Caillaux y Talhonet, no han sido reelegidos.

—Con motivo del aniversario de la muerte de Blanqui, ha tenido lugar una manifestacion compuesta de unas 300 personas, dirigiéndose al cementerio, pasando por la plaza de la Bastilla, depositando varias coronas en la tumba del célebre socialista.

La policia ha tenido que interveuir á causa de haberse propalado varios gritos

sediciosos, siendo detenidas 23 personas, entre las cuales se cuentan Lequellier, Luisa Michel, Eules y Courmet. De entre la multitud partió un pistoletazo, cuyo autor no pudo ser habido.

—Resultados completos del primer escrutinio, menos Oran: 56 republicanos, 12 conservadores monárquicos, y 9 empates. Los republicanos van ganando 21 puestos, que pertenecian antes a los monárquicos.

—8 50 noche.—Resultados totales de la eleccion de senadores: elegidos 64 republicanos y 15 monárquicos.

Ventajas obtenidas por los republicanos: 22 puestos sobre la eleccion anterior.

El señor Freycinet ha sido elegido en cuatro puntos distintos.

A consecuencia de los resultados de la eleccion de hoy, el Senado se compondrá de 207 republicanos y 93 monárquicos.

Hace unos días publicamos un despacho telegráfico de San Petersburgo que hablaba de los sucesos ocurridos en Varsovia á consecuencia de haber gritado «¡Fuego!» en la iglesia un ratero cogido «infraganti» desbalijando á uno de los fieles.

El corresponsal en Varsovia de «La Nueva prensa Libre» de Viena comunica á éste curiosos pormenores sobre los desórdenes promovidos en aquella ciudad á consecuencia de la catástrofe ocurrida en la iglesia de Santa Cruz. El pánico principió en ella por la muerte repentina de la condesa Alejandrowitch. Las personas que la rodeaban pidieron agua, y habiéndose propagado este grito, se creyó que se habia prendido fuego en la iglesia. La muchedumbre se precipitó hácia las puertas, quedando muertas ó heridas mas de cuarenta personas.

Inmediatamente se esparció el rumor de que los judíos habian causado esa desgracia, y un grupo de jóvenes obreros, en estado de embriaguez, corrió al barrio de los judíos y principió á saquear y demoler las casas una tras otra. Los géneros y los muebles eran arrojados á la calle, en las tiendas de vinos y licores fueron desfondados los toneles y se invitaba á beber á todo el mundo.

Esto duró desde la una de la tarde á las ocho de la noche, sin que la policia pensase en intervenir. El día 26 se contentó la autoridad con poner centinelas delante de las casas devastadas, sin impedir por eso que se saquearan otras.

La Bolsa y la mayor parte de las tiendas estuvieron cerradas en los días 26 y 27. El gobernador, Albedyusky, contestó á una diputacion que habia ido á pedirle medidas enérgicas, que nada podia hacer; que aguardaba órdenes de San Petersburgo. Gran número de judíos estaban heridos gravemente. La mayor parte de las personas presas fueron puestas en libertad.

El «Mensajero del Gobierno» de San Petersburgo dice que el 27 continuaron los desórdenes en Varsovia hasta hora avanzada de la noche. El 28 y el 29 estuvo tranquila la poblacion. En los arrabales se ha intentado vanamente saquear las tiendas de los judíos.

Por efecto de las medidas que se habian adoptado, no tuvieron necesidad las tropas de hacer uso de las armas. Durante los desórdenes fueron heridos 24 cristianos y 22 judíos, siendo todos trasladados al hospital. Uno de los judíos heridos ha muerto. El telégrafo dice que han quedado arruinadas mas de 1.000 familias judías y que otras muchas emigran.

Cronica.

Damos cabida en el presente número á las relaciones integras de la muerte del Excmo. señor don Santiago Duran y Lira y de las exequias que se celebraron en Manila en sufragio de su alma, relatos que publica el «Diario» de aquella ciudad.

Atendidas las generales simpatías de que gozaba en esta poblacion el ilustre finado, creemos que nuestros suscritores leerán con gusto los expresados artículos que ponen de manifiesto la consideracion y aprecio que hubieron de dispensarle en vida aquellos isleños.

Para la audiencia de este juzgado del dia diez y ocho de los corrientes y hora de las once de su mañana, se ha señalado la vista pública de la causa que por querrela á instancia del señor Administrador de Aduanas de este puerto se sigue contra nuestro amigo y paisano don Juan J. Rodriguez por un suelto publicado en el periódico de esta ciudad titulado *El Liberal* del dia 28 de Julio último. Defenderá al querellante el letrado don Juan Orfila y Pons y al querrellado don Ramon Ballester y Pons.

Deseamos la absolucion del procesado.

Ayer á las once de la mañana tuvo lugar en el juzgado de primera instancia de esta ciudad la apértura, con las solemnidades de la ley, del testamento cerrado bajo el cual ha fallecido nuestro paisano el Reverendo don José Seguí y Mercadal Pbro. que lo habia depositado en poder del Notario don Nicolás Orfila en 11 Diciembre de 1881.

A mas de otros muchos legados particulares lega

500 pesetas al Hospital Civil de esta ciudad.

500 pesetas á la Casa de espósitos de esta poblacion.

500 pesetas á la Asociacion de Beneficencia domiciliaria de esta ciudad.

500 pesetas á las Religiosas del convento de la Purísima Concepcion de esta misma ciudad.

500 pesetas á doña Catalina Fábregues y Mercadal para que á su voluntad y eleccion las distribuya entre personas necesitadas ó merecedoras de agradecimiento y recompensa.

A la iglesia parroquial de Santa Maria los ornamentos sacerdotales, vasos sagrados y demás efectos dedicados al culto divino y la cantidad de 2 500 pesetas para invertirse en obras de reparacion y mejora del templo, y además todos los alcances que al ocurrir su muerte tuviere contra dicha parroquia y su fábrica.

A la Reverenda Comunidad de Presbíteros Beneficiados de dicha parroquial iglesia todos los libros de su biblioteca particular.

Y 2 000 pesetas por una sola vez, para sosten de las escuelas católicas que se hallan establecidas en esta poblacion. Dicha suma debe ser entregada al Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis para que la aplique al objeto referido segun mejor le parezca y sin que haya de dar cuenta

ni razon de la inversion que le dé.

Al participarlo á nuestros lectores hacemos votos al Todopoderoso, rogándole haya acogido en su seno el alma del virtuoso sacerdote que diariamente trataba de socorrer el estado de miseria en que se encontraban muchos desgraciados, que lo conceptuaban como su única esperanza para el alivio de los trabajos que sufrían.

En la mañana de ayer tan luego como estuvo uncida al carro una mula en la calle de la Esplanada, se desbocó y echando á correr por la del Cos de Gracia fué detenida en el camino de Trapucó, sin que hubiera que lamentar desgracias personales.

A las once de la mañana de ayer tuvo lugar el entierro del Rdo. D. José Maricó y Pons Pbro. de cuya muerte dimos cuenta en el anterior número.

El vapor Elvira ha terminado hoy la carga del algodón que tenia en este Lazareto y mañana debe salir para Barcelona.

De tránsito para el establecimiento penal en que debe ser recluido por espacio de dos años cuatro meses y un dia ha ingresado en la carcel de este partido un sugeto que fué procesado en este juzgado en causa por hurto de reses lanaras.

El teniente de carabineros don Juan Alvarez, que salió ayer para Huelva, donde ha sido destinado, nos encarga hagamos público no haberse podido despedir personalmente de sus numerosos amigos, y que en su nombre lo hagamos de todos ellos, lo que cumplimos gustosos.

La frecuencia con que de algun tiempo á esta parte se ven favorecidas por importantes legados las asociaciones benéficas de esta ciudad, es el mejor elogio que tributar pudiéramos al incremento que van tomando de cada dia esas manifestaciones de amor al necesitado y de compasion hácia el desvalido, hijas de los nobles sentimientos de caridad y proverbiales por fortuna entre estos habitantes. Plácenos, sin embargo, el llamar sobre ellas la atencion de nuestros apreciables lectores, pues el bello ejemplo de los que al despedirse de este mundo tienden una mano amiga al menesteroso para socorrer sus necesidades y amorosamente se inclinan hácia el afligido para enjugar en llanto, no es por cierto ménos digno de imitacion que de aplauso.

La bulliciosa concurrencia que discurría hácia el mediodia de ayer por el paseo de la Esplanada mientras la música del regimiento de Almansa ejecutaba en aquel sitio sus alegres tocatas, y la multitud de paseantes que ávidos de disfrutar la risueña perspectiva de un dia primaveral y respirar el puro ambiente del campo, invadía por la tarde la carretera de san Luis, son pruebas irrefragables de que á medida que la viruela vá desapareciendo, reaparece

la animacion que se echaba de ménos cuando el maligno huésped hacíala de las suyas.

Siguen variadas, escogidas y del mejor gusto las obras, que representa en nuestro coliseo la buena compañía dramática que dirige el aplaudido, primer actor D. Isidro Valero.

El sábado se puso en escena la preciosa comedia de Eguilaz «Los soldados de plomo» interpretada perfectamente por las Sras. Malli y Alentorn, y los Sres. Valero, Gutierrez y Borralleras que merecieron justos aplausos.

Anoche se repitió la magnífica creacion de Echegaray «El gran Galeoto» que gustó más, si cabe, que la primera noche en que se dió á conocer á nuestro público.

El conjunto fué digno de los mayores elogios. La Señorita Alentorn, aliviada de su ronquera, hizo resaltar las bellezas de su difícil papel de Teodora, con detalles notables y momentos de inspiracion que demostraron más y más que esta jóven actriz tiene grandes dotes artísticos.

La Sra. Mayquez, muy bien. Valero, acertadísimo como siempre Gutierrez feliz en su papel de Julio; y Borralleras, y Cistaré cooperando en los suyos al brillante éxito de tan precioso drama.

Todos los artistas fueron llamados á la escena repetidas veces.

Mañana por la noche se verán estrordinariamente concurridas las sociedades «Consey» é «Isleño» con motivo de poner en escena aquella la zarzuela *Los Madgyares* y en la otra tener lugar el beneficio de la triple Sra. Seuba.

En la tarde de hoy un muchacho de esta ciudad que se hallaba en una finca de este término ha tenido la desgracia de que una caballería le diera una cox causándole una herida de consideracion en la sien derecha, la que le ha sido curada acto continuo por el cirujano Sr. Cursach.

Mañana las sociedades recreativas ponen en escena:

El Circo Industrial, la comedia *El Nudo gordiano* y la zarzuela *Dorm*.

El Recreo, las zarzuelas *La gran sastresa* y *D. Sisenando*.

El Consey, la zarzuela *Los Magiares*.

El Isleño, á beneficio de la Señora Seuba las zarzuelas *El Postillon de la Rioja* y *El Grumete*, cantando la beneficiada el ária de la ópera *Linda* y por vários sócios se cantará el ária de *L' Ebreá* y un solo de violín acompañado al piano.

Para el consumo de esta poblacion han sido degolladas hoy en el Matadero público 4 cabezas ganado vacuno, 7 de lanar, 4 de cabrio y 6 de cerda.

Inglaterra vá á tener una exposicion internacional de pesca en abril.

El programa, que se publicará, es lo más completo posible y en él figurarán todas las artes de pesca, em-

barcaciones, colecciones de peces en magníficos aquariums, preparados y vivos; modelos de fábricas de salazones, conservas, muestras de todos los productos de la pesca para alimentacion ó medicina, la industria y aun el lujo, puesto que se incluyen las perlas, nácares y concha en bruto y pulimentada.

Todos nuestros pescadores é industriales marítimos serán invitados para concurrir á Edimburgo, y creemos que allí obtendrán, como en Nápoles alcanzaron por aclamacion, el primer premio.

Los pasajeros salidos ayer en el vapor-correo Nuevo Mahonés son los siguientes:

PARA BARCELONA.

D. Pedro Seguí.—Santiago Gassot.—Antonio Pons.—Antonio Cardona.—Pedro Cardona.—Miguel Estela.—Josefa Orfila.—Margarita Orfila.—José Vila.—Federico Llansó.—Miguel Rotger.—Francisca Puig.—Julian Mitjans.—José Gou.—Rafael Fernandez.—Lorenzo Pons.—Juan Comellas.—Bartolomé Huguet.—Un soldado.—Total 19.

PARA ALCUDIA.

D. José Vias.—Jgnacio Raffé.—Antonio Gamundi.—Gabriel Ros.—Margarita Payeras y un hijo.—Justo Brugués.—Isidro Blanch.—Miguel Pons.—Antonio Castell.—Francisco Salat.—Joaquin Castell.—Mariana Pons y una hija.—Simon Calafat.—Antonia Palmer.—Total 16.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Estefanía de Quinzani, S. Fulgencio obispo, San Honorato arzobispo y San Berardo compañeros mártires.

CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Concepcion en San Francisco.

Mañana, fiesta de San Antonio Abad, patron principal de toda la Isla de Menorca. En la parroquial iglesia de Santa Maria se celebra con gran solemnidad, á las diez misa mayor y sermon sobre la conquista de Menorca por mediacion de San Antonio, que dirá el Lic. D. Roque Coll, Ecnómico de la misma, y despues la tradicional procesion. Por la tarde, vísperas solemnes, completas y Smo. Rosario.

Iglesia de San Antonio Abad, á las siete y media habrá misa y por la tarde se dará principio al acostumbrado devoto octavario en honor del propio Santo.

Concepcionistas, termina hoy las 40 horas dedicadas al dulcísimo Nombre de Jesús; se espone S. D. M. á las seis y media con misa razada, á las diez la mayor y sermon á cargo de D. Narciso Panedas, pbro. Por la tarde oficio divino y demás actos piadosos, al anohecer sermon por el Reverendo P. Alegret, pbro., despues Letanía del Santísimo, Créddi, procesion y se dará fin con la bendicion con la Sagrada Hostia y Reserva.

Santa María, juéves al anohecer, completas solemnes en preparacion á la fiesta del mártir San Sebastian, Patron y Abogado contra las epidémias. Viérnes, fiesta solemne y sermon por D. Jaime Tutzó, pbro. y despues la acostumbrada procesion. Al anohecer se efectuará el piadoso y acostumbrado octavario á dicho Santo Patron y Abogado.

Santo de mañana.

San Antonio abad.—Patron de Mahon y Ciudadela.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Despachados el día 16.

Para Barcelona vapor Elvira cap. D. Mateo Basañez con 28 trip. y algodón.

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE EL BIEN PÚBLICO.

(De nuestro corresponsal especial.)

Lisboa 14.—9'50 noche.

Los Reyes han asistido al tiro de pichon, acompañados de los altos funcionarios; y por la tarde á la gran revista militar. en la que se han reunido diez mil hombres y 86 piezas de artillería. Las tropas formaban correctamente, marchando con estremada precision: el armamento de la infantería es del sistema Berdan-Minié, y los cañones de la fábrica Krup. La concurrencia que ha asistido á esta fiesta militar ha sido inmensa. Las Reinas han presenciado el desfile desde el pabellon construido al efecto en la plaza del Rey D. Pedro. D. Alfonso y D. Luis desde el angulo del teatro de D.^a Maria. Las músicas tocaban marchas y aires españoles.

Esta tarde, á última hora, los Reyes de España han recibido á gran número de portugueses distinguidos que tenían solicitada audiencia para presentarles sus respetos.

La colonia española ofrece diariamente á la Reina Doña Cristina el regalo de una preciosa canastilla de flores naturales y hermosas camelias.

Esta noche asistirá las familias Reales al baile, que ha preparado en sus salones la asociacion comercial. Mañana á la corrida de toros.

Lisboa 15.—2 mañana.

El baile, que está terminando, en el casino del comercio ha sido en extremo suntuoso. Han concurrido mas de tres mil personas de la sociedad aristocrática y comerciantes. Las Reinas D.^a Maria Pia y D.^a Cristina vestían trajes lujosísimos, los Reyes de frac. Todas las señoras lucían sus mejores

galas y sus mas valiosas alhajas. El aspecto de la fiesta ha sido encantador; brillante iluminacion, jardines deslumbradores, lunch espléndido.

Lisboa 15.—10'8 noche.

La corrida de toros ha sido lucidísima. La plaza estaba vistosamente engalanada. Se han corrido doce toros, banderilleandolos y rejoneandolos los caballeros en plaza, que iban elegantemente vestidos.

La concurrencia ha estado muy respetuosa con las personas reales. Los Reyes han premiado á los lidiadores, que pertenecen todos á las familias aristocráticas, con ramos de flores, bombones, dulces, coronas y cigarros habanos. El público ha tributado nutridos aplausos á los caballeros.

Se celebra en este momento la funcion régia en el teatro de D.^a Maria. Al presentarse los Reyes en su palco, todo el público se ha puesto en pié dirigiéndoles respetuoso saludo. El teatro presenta un aspecto brillantísimo.

Madrid 16.

El Príncipe de Bismark se encuentra enfermo.

Los Reyes han marchado á Villa-viciosa.

Las Cortes reanudarán sus tareas á fines del mes de Febrero, asegurando que el Ministerio se presentará tal como está constituido.

El Parlamento alemán ha derogado las leyes represivas que habian dictado contra el clero católico.

La viruela toma proporciones alarmantes en el Norte de América.

La situacion de Islanda es grave. El pueblo impide la cobranza de los impuestos.

Mr. Gambetta hará cuestion de gabinete la votacion del proyecto de reforma.

Interior 31'55.

ANUNCIOS.

El Segundo Comandante Militar de Marina de la Provin-

cia de Menorca, Fiscal Militar.

Hace saber: Que habiendo sido halladas sobre el mar y en la Costa Norte de esta Isla, por el inscrito de esta Provincia marítima, Anunciado Espineta, diez y siete trozos de madera que se hallan depositados y almacenados en Villa-Cárlos; se hace público por medio de este anuncio, para que llegando de este modo á conocimiento de los interesados, se presenten en el término de treinta dias contados desde hoy, ante esta Comision militar, á deducir sus derechos.

Mahon 13 Enero de 1882.—Angel Maria Bocio.

Subasta

El martes próximo dia 24 del actual á las once de la mañana, tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, la de una finca rústica en las inmediaciones de esta ciudad, que se compone de los grupos siguientes:

1.º Un vergel de cabida de unas cuatro barcillas y tres almudes tierra regadio, ó sea nueve barcillas semilla de cañamo con una casita, establo y alberca para enriar situado cerca de la ermita de S. Juan, al cual pertenecen diez y seis horas semanales de agua de la fuente de dicho nombre.

2.º Una porcion de terreno de labor de unas tres barcillas en el parage llamado «Gibraltar» dividido en tres cercaditos.

3.º Otra porcion de terreno de labor con un higueral de pala y un pajar, dividida en ocho cercados de cabida de unas nueve á diez barcillas, en el punto denominado «El Mercadalet.»

Y 4.º Otra porcion de terreno en el mismo punto, dividida en cuatro cercados de unas diez barcillas con era para trillar, boyera, pajar, establo, cisterna, dos quintanas y tres pilas.

Las condiciones para la subasta están de manifiesto en el despacho del citado Notario.

Se venden 15 Subvenciones del Estado por ferro-carriles á precio de cotizacion. En esta imprenta informarán.

Pérdida.

El sábado de 6 á 7 de la tarde y en la calle de San Roque se perdió una gorra de niño con una cinta en la que se lee Antonio Cardona. Quien la entregue en esta imprenta recibirá una gratificacion.

Nodriz.

Una leche de ocho meses que desearia encontrar criatura para amamantar. Vive en la calle del Ro ario n.º 50. Villa-Cárlos.

Subasta.

El viernes dia 20 del actual á las once de la mañana, se procederá en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, á la venta en licitacion privada, á voluntad de sus dueños, de las fincas de la herencia de D. Guillermo Pons y Roig que á continuacion se espresan.

Una casa en la calle Nueva de esta ciudad números 33 y 35.

Otra casa en la Plaza del Retiro núm. 9.

Otra en la misma Plaza núm. 16.

Otra en la propia Plaza núm. 17 y 18.

Otra casa y sótano en la calle de Pescadores números 31, 33 y 35.

Otro casa y sótano en la misma calle números 25, 27 y 29.

Otra casa en la propia calle números 21 y 23.

Y otra en la Cuesta de la Abundancia números 15, 17 y 19.

Los títulos de propiedad y condiciones de la venta obran en poder de dicho Notario.

Nodriz.

Una que desea encontrar criatura para amamantar. Leche de un año. Vive en Villa-Cárlos, en el Cuartel.

Para vender.

Lo están unos armarios en buen estado. Calle del Castillo número 14 informarán.

Aviso.

En esta imprenta informarán de quien tiene para vender dos máquinas para coser.

TEATRO.

Funcion para mañana Mártes.

(6.º DE ABONO)

por la compañía dramática que dirige el eminente primer actor

D. ISIDORO VALERO

La aplaudida comedia en 4 actos
BIENAVENTURADOS LOS QUE LLORAN.

por las Sras. Malli, Alentorn y Mayquez y los Sres. Valero, Gutierrez, Borralleras, Cistoré y Garcia.

Terminando el espectáculo con la chistosa pieza en un acto

LAS DOS JOYAS DE LA CASA

A las 8 en punto.

PRECIOS.

Plateas.	20 rs. vn.	Butacas.	3
1.ª fila.	24	Entrada.	2
2.ª fila.	16	Niños y soldados	1
3.ª fila.	8		

El juéves se pondrá en escena el «Nudo Gordiano» y «Los dos sordos».

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.